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DEPARTEMENT DES DEUX-SEVRES 
 

SECRETARIAT 
LA CHESNAYE - 79260 SAINTE NEOMAYE 

Tél. 05.49.25.32.09 - Fax. 05.49.05.35.16 
 

REUNION DU MARDI 26 JUIN 2018 
 

 L’an deux mil dix-huit le vingt-six du mois de juin, à vingt heures trente, le Conseil Syndical, 
légalement convoqué, s’est réuni au SERTAD La Corbelière de SAINTE-NEOMAYE, sous la 
présidence de Monsieur ROULLEAU Claude, Président, en suite de la convocation en date du 20 
juin 2018.  
 

Nombre de membres en exercice : 35 
 
ETAIENT PRESENTS : 
MM. ROULLEAU Claude   Président 
 CHANTREAU Michel  Vice- Président, Délégué du SPAEP de SAINT-MAIXENT 
 LACOTTE Claude   Vice- Président, Délégué de ST MARTIN LES MELLE 
      PIERRON Stéphane   Vice-Président, Délégué de VOUILLE 
 DOUCET André   Délégué de BEAUSSAIS-VITRE 

FURSTOSS Vincent   Délégué de BOUGON 
 LAURANT François   Délégué de CELLES SUR BELLE 
 PHELIPPEAU Jacques  Délégué de PRAILLES 
 TEXIER Fernando   Délégué de SAINTE BLANDINE 
 TRICHET Jacques    Délégué de ST VINCENT LA CHATRE 
 SABOURIN Jean-Marie  Délégué de SALLES 

AUBIN Pierre   Délégué de SOUDAN 
 LEPOIVRE Bruno   Délégué de LA CRECHE 
 BRACONNEAU Pierre  Délégué du SPAEP de SAINT MAIXENT 

TROCHON Patrick   Délégué de MOUGON-THORIGNE 
 DOUBLEAU Pascal   Délégué de CHAURAY 

DIGET Jean-Pierre   Délégué de CHAURAY 
 CAUGNON Dominique  Délégué de LA CRECHE 
 
ABSENTS EXCUSES : 
 
MM. ROY Jean-Marie   Vice- Président, Délégué de CELLES SUR BELLE  
 LAVAULT Claude   Vice- Président, Délégué de FRANCOIS 
 DON Philippe   Vice-Président, Délégué de MELLE 
 LARGEAUD Roger   Vice-Président, Délégué de SAINTE NEOMAYE 
 BLANCHET Philippe   Délégué de LA MOTHE SAINT-HERAY 

LECOINTE Alain   Délégué Syndicat des Eaux 4B 
COUSSET Alain   Délégué d’AIGONNAY 

 BEAUMONT Francis  Délégué de ST MARTIN DE BERNEGOUE 
 DUPUIS Alain   Délégué d’EXOUDUN 
 TEXIER Mathieu   Délégué de ST LEGER DE LA MARTINIERE 
 COMPERE Francis   Délégué de MOUGON-THORIGNE 

DUPEU Laurent   Délégué de FRESSINES 
 

  
MMES DESSAIVRE Hélène   Déléguée de PAMPROUX 
 DEMARBRE Karine   Déléguée d’AVON 
 DAVID Martine   Déléguée de MELLE 
 GUERINEAU Corinne  Déléguée de PRAHECQ 
 BUARD Véronique   Déléguée de VOUILLE 
 
PERSONNALITE EXCUSEE : 
 MME AMORY Nathalie Receveur Syndical 
 M.  BARBARIT Cyril C.A.E.D.S 
 
SECRETAIRE DE SEANCE :   Monsieur LACOTTE Claude 
  
 MME. BUARD donne pouvoir à Mr PIERRON. 
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Ordre du jour : 
 

➢ Adoption du Procès-Verbal du 23 avril 2018 

➢ Rapport annuel 2017 

➢ Convention de vente d’eau en gros entre le syndicat des eaux du Centre-Ouest et le SERTAD 

➢ Suppression de postes 

➢ Proposition des taux de promotion à l’avancement de grade 

➢ Vente mini-pelle – SERTAD DISTRIBUTION 

➢ Vente Renault Mégane – SERTAD DISTRIBUTION 

➢ Déclaration de projet concernant le captage de la Chancelée 

➢ Motion Agence de l’Eau Loire-Bretagne 

➢ Mission de Maîtrise d’œuvre pour les travaux sur canalisation en pied de château d’eau de la 
Chesnaye 

➢ Questions diverses 
 

A rajouter à l’ordre du jour : 
 

➢ Notification avis du comité technique – séance du 5 juin 2018 

➢ Décision modificative n°1 – SERTAD DISTRIBUTION 

➢ Décision modificative n°2 – SERTAD DISTRIBUTION 

➢ Décision modificative n°3 – SERTAD DISTRIBUTION 

➢ Déclaration de sous traitance par la STPM 
 

Tous ces points ont été discutés, la séance a été levée à 21h45. 
 

  
 

ADOPTION DU PROCES-VERBAL 

 
 Le Conseil Syndical, après en avoir délibéré à 17 voix pour une abstention, décide d’adopter 
le procès-verbal de la réunion du 23 avril 2018. 
 

RAPPORT ANNUEL 2017 

  
 Conformément à l’article L22245 du code général des collectivités territoriales et au décret du 
2 mai 2007, Monsieur le Président présentera au Conseil Syndical, le rapport annuel 2017 sur le prix 
et la qualité du Service Public de l’eau potable concernant le SERTAD. 
 
 Le rapport annuel tient compte des différentes remarques précisées durant la réunion. 
 
 Le conseil Syndical, après en avoir délibéré à l’unanimité, décide de valider le rapport annuel 
2017 sur le prix et la qualité de l’eau potable. 
 
 

CONVENTION DE VENTE D’EAU EN GROS ENTRE LE SYNDICAT DES EAUX DU CENTRE 
OUEST ET LE SERTAD 

 
 Monsieur le Président informe l’Assemblée que le SECO a voté lors de son dernier conseil 
syndical, une augmentation du prix de vente du m3 d’eau de 1%. 
 

Pour pouvoir appliquer ces tarifs, le SECO propose un avenant à la convention initiale. 
 

Le conseil Syndical, après en avoir délibéré à l’unanimité, décide de valider cette convention 
et d’autoriser Monsieur le Président à signer l’avenant à la convention du prix de vente d’eau. 
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SUPPRESSION DE POSTES 

 
  

Monsieur le Président informe l’Assemblée que des emplois avaient été créés suite au 
reclassement et à l’obtention d’examen ou de concours mais aucun n’avait été supprimé. 
 

C’est pourquoi, le conseil Syndical, après en avoir délibéré à l’unanimité, décide de valider la 
suppression de 4 postes au service administratif et 16 postes au service technique. 
 

PROPOSITION DES TAUX DE PROMOTION A L’AVANCEMENT DE GRADE 

 
 Monsieur le Président rappelle à l’Assemblée que conformément au 2è alinéa de l’article 49 
de la loi n°84-53 du 26 janvier 1984 modifiée portant dispositions statutaires relatives à la fonction 
publique territoriale, il appartient à chaque assemblée délibérante de fixer, après avis du Comité 
Technique, le taux permettant de déterminer, à partir du nombre d’agents remplissant les conditions 
pour être nommés à un grade d’avancement, le nombre maximum de fonctionnaires pouvant être 
promus à ce grade. Le taux peut varier de 0 à 100%. 
 
 Le conseil Syndical, après en avoir délibéré à l’unanimité, décide de fixer les taux 
d’avancement de grade pour la collectivité comme suit : 
 
  

Catégorie Cadre d’emplois Grade d’avancement Taux (%) 

A INGENIEUR Ingénieur Principal 100 

  Ingénieur hors classe 100 

B REDACTEUR Rédacteur Principal de 2ème 
classe 

100 

  Rédacteur Principal de 1ère 
classe 

100 

B TECHNICIEN Technicien Principal de 2ème 
classe 

100 

  Technicien Principal de 1ère 
classe 

100 

C AGENT DE MAITRISE Agent de Maîtrise Principal 100 

C ADJOINT ADMINISTRATIF Adjoint Administratif Principal 
de 2ème classe 

100 

  Adjoint Administratif Principal 
de 1ère classe 

100 

C ADJOINT TECHNIQUE Adjoint Technique Principal de 
2ème classe 

100 

  Adjoint Technique Principal de 
1ère classe 

100 

 
 

VENTE MINI PELLE – SERTAD DISTRIBUTION 

 
 Monsieur le Président informe l’Assemblée que le SERTAD a acheté une nouvelle mini-pelle, 
pour remplacer l’ancienne achetée en 2007. 
 
 Monsieur le Président informe l’Assemblée qu’un acquéreur potentiel s’est fait connaître pour 
racheter la mini-pelle pour la somme de 7 000 €. 
 
 Le conseil Syndical, après en avoir délibéré à l’unanimité, décide de vendre la mini-pelle à 
Monsieur BARBOT Guillaume pour la somme de 7 000 €. 
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VENTE RENAULT MEGANE – SERTAD DISTRIBUTION 

 
 Monsieur le Président informe l’Assemblée que le SERTAD souhaite remplacer la Renault 
Mégane et qu’un acheteur potentiel s’est fait connaître pour la racheter le véhicule pour la somme de 
3000 €. 
 
 Le conseil Syndical, après en avoir délibéré à l’unanimité, décide de vendre la Renault 
Mégane à Monsieur GARAULT Yohan pour la somme de 3000 €. 
 

DECLARATION DE PROJET CONCERNANT  LE CAPTAGE DE LA CHANCELEE 

 
 Le captage de La Chancelée est situé sur la commune de SAINT-ROMANS-LES-MELLE, en 
rive droite dans la vallée de la Béronne. Il est implanté juste à l’amont du bourg de SAINT-ROMANS-
LES-MELLE. 
Cette ressource est actuellement utilisée pour l’adduction d’eau pour la consommation humaine en 
mélange avec l’eau issue de l’usine de traitement du Syndicat du SERTAD. L’eau de la Chancelée 
est distribuée (en mélange) sur les communes de MELLE et de SAINT-MARTIN-LES-MELLE. 

Le captage de la Chancelée disposait d’un Arrêté préfectoral d’autorisation datant de 1982 et 
définissant ses périmètres de protection. Les services de l’Agence Régionale de Santé (ARS) ont 
demandé la révision des tracés des périmètres et des prescriptions. Une étude préalable a été 
réalisée et remise en Aout 2011, puis l’hydrogéologue agréé a remis son avis en juin 2014. 

En juin 2017, le syndicat des eaux du SERTAD a déposé en préfecture son dossier pour recevabilité, 
instruction et mise en enquête publique. Ce dossier, composé d’un résumé non technique, d’un 
dossier de Demande de Déclaration d’Utilité Publique, d’un Dossier Loi sur l’Eau, d’une Etude 
d’impact et d’un état parcellaire, avait pour objet : 

• Demande d’autorisation de prélèvement dans le milieu naturel à partir du captage de « la 

Chancelée » au titre des Codes de l’Environnement et de la Santé Publique ; 

• Demande de la révision des périmètres de protection et des servitudes afférentes du captage 

de « la Chancelée » ; 

• Demande de déclaration d’utilité publique du captage, de ses périmètres de protection et des 

servitudes afférentes ; 

• Demande de réalisation de l’enquête publique liée à la mise en œuvre des périmètres de 

protection et des servitudes afférentes (Déclaration d’Utilité Publique – DUP) ; 

• Demande d’autorisation de distribuer l’eau destinée à la consommation humaine au titre des 

articles R1321-1 et suivants du Code de la Santé Publique ; 

• Demande de mise en compatibilité des documents d’urbanisme des communes concernées 

par l’établissement des nouveaux périmètres de protection, Saint-Romans-les-Melle, Melle et 

Saint-Martin-les-Melle ; 

Un retour favorable des services de l’état a été émis (complétude du dossier) : avis de recevabilité de 
l’ARS en date du 21 juillet 2017. 

 

L’enquête publique s’est déroulée du lundi 11 décembre 2017 au vendredi 12 janvier 2018 inclus. 
Des permanences ont eu lieu en Mairie de Saint-Romans-les-Melle, siège de l’enquête publique et un 
registre a été mis à disposition du public. Le commissaire enquêteur a donné un avis favorable dans 
ses conclusions qui ont été transmises au SERTAD le 12 février 2018. 

L’ouvrage existe depuis de nombreuses années et a permis l’alimentation en eau potable des 
communes de Melle et St Martin les Melle. 
Actuellement l’eau de captage de la Chancelée est mélangée avec de l’eau qui arrive de l’usine de 
production du Sertad. 
L’exploitation du captage de la Chancelée s’inscrit dans une logique de diversification des ressources 
et de sécurisation de l’approvisionnement en eau potable. Celle-ci est compatible avec les 
recommandations et objectifs du SDAGE. 
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Dans l’attente du passage de ce dossier au CoDERST (Conseil de l’Environnement et des Risques 
sanitaires et technologiques), le conseil Syndical, après en avoir délibéré à l’unanimité, décide de : 

- Confirmer l’intérêt général du projet  

- Donner son accord pour solliciter la prise de l’arrêté de Déclaration d’Utilité Publique du 
captage de la Chancelée par la Préfecture ; 

- S’engager à aller au terme de la procédure administrative par la notification de l’arrêté 
préfectorale une fois l’arrêté préfectoral publié ; 

- Autoriser Monsieur Le Président à signer tous documents utiles relatifs à ces démarches. 

 

MOTION AGENCE DE L’EAU LOIRE BRETAGNE 

 
 Monsieur le Président informe l’Assemblée que le comité de bassin Loire-Bretagne et le 
conseil d’administration de l’agence de l’eau élaborent actuellement le 11e programme pluriannuel 
d’intervention de l’agence de l’eau. Il fixera les règles d’intervention pour les six prochaines années, 
sur la période 2019-2024 et doit être adopté en octobre 2018.  La loi de finances pour 2018 a introduit 
des changements conséquents par rapport au 10e programme d’intervention. 
 
 C’est pourquoi, le conseil Syndical, après en avoir délibéré à l’unanimité, décide de valider la 
motion jointe élaborée par l’agence de l’eau Loire-Bretagne. 
 

DECLARATION DE SOUS TRAITANCE PAR LA STPM 

 
Monsieur le Président informe l’Assemblée que La réhabilitation du site de St Hilaire à Melle, 

la démolition de la station de pompage actuelle, et la Construction d’une nouvelle station de pompage 
et la réhabilitation de la cuve au sol de 2 000 m3 (Lot 1 – Génie civil) va être sous traitée pour l’enduit 
et l’isolation par l’extérieur par la STPM pour un montant de 26 277.52 euros HT. 

 
Le conseil Syndical, après en avoir délibéré à l’unanimité, décide de l’autoriser à valider l’acte 

de sous- traitance et signer les pièces afférentes. 
 

MISSION DE MAITRISE D’ŒUVRE POUR LES TRAVAUX SUR CANALISATION EN PIED DE 
CHATEAU D’EAU DE LA CHESNAYE 

 
Monsieur le Président informe l’Assemblée que la présente convention a pour objet de 

préciser les modalités de la maîtrise d’œuvre apportés par iD79 INGENERIE DEPARTEMENTALE au 
SERTAD pour les travaux sur canalisation en pied de château d’eau de la Chesnaye. 

 
La demande formulée par le maître d’ouvrage implique un temps d’intervention important des 

équipes dépassant le niveau du conseil élaboré inclus dans l’adhésion annuelle. 
 
Il est convenu en conséquence de réaliser pour son compte une intervention conventionnée 

objet de la présente convention. 
Cette prestation s’inscrivant dans un régime « in house » est exonérée de mise en 

concurrence. 
 
La signature de la convention et de ses annexes vaut ordre de mission. 
Le coût de l’intervention est de 1 320.00 €HT 
Le conseil Syndical, après en avoir délibéré à l’unanimité, décide de l’autoriser à signer la 

convention de maîtrise d’œuvre entre le SERTAD et iD79. 
 

NOTIFICATION AVIS DU COMITE TECHNIQUE – SEANCE DU 5 JUIN 2018 

 
 Le comité technique dans sa séance du 5 juin 2018, a émis un avis favorable concernant le 
dossier déposé par le SERTAD portant sur un contrat d’apprentissage au service Maintenance. 
Effectivement, l’apprenti a donné entière satisfaction lors de son apprentissage pendant ses deux 
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années d’IUT. A partir de septembre ce contrat d’apprentissage concerne l’obtention de sa licence 
professionnelle. 
 Le conseil Syndical, après en avoir délibéré à l’unanimité, décide de valider la décision du 
comité technique et l’autoriser à signer toutes ses pièces afférentes. 
 

DECISION MODIFICATIVE N°1 – SERTAD DISTRIBUTION 

 
Afin de régulariser les comptes, Monsieur le Président propose à l’Assemblée la décision 

modificative suivante pour la vente du véhicule RENAULT MEGANE : 
 
Fonctionnement dépense 
C°/042-675 – Valeurs comptables des éléments actifs cédés  + 8 202.18 € 
TOTAL           8 202.18 € 
 
 Fonctionnement recettes 
C°/77-775 Produits des cessions d’éléments actifs   + 3 000.00 € 
C°/77-778 Autres produits exceptionnels    + 5 202.18 € 
TOTAL           8 202.18 € 
 
 Investissement dépenses 
C°/23-2315 Installation, matériel et outillage technique  + 8 202.18 € 
TOTAL           8 202.18 € 
 
Investissement recette 
C°/040-2182 – Matériel de transport     + 8 202.18 € 
TOTAL           8 202.18 € 
 
 Le conseil Syndical, après en avoir délibéré à l’unanimité, décide de valider la décision 
modificative n°1 – SERTAD Distribution. 
 

DECISION MODIFICATIVE N°2 – SERTAD DISTRIBUTION 

 
Afin de régulariser les comptes, Monsieur le Président propose la décision modificative 

suivante pour régularisation de l’inventaire :  
 
 Investissement dépenses 
C°/041 – 2088 Autres immobilisations incorporelles   + 18 807.00 € 
TOTAL         + 18 807.00 € 
 
 Investissement recettes 
C°/041-232 Immobilisations incorporelles en cours    + 18 807.00 € 
TOTAL         + 18 807.00 € 
 

Le conseil Syndical, après en avoir délibéré à l’unanimité, décide de valider la décision 
modificative n°2 – SERTAD Distribution. 
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DECISION MODIFICATIVE N°3 – SERTAD DISTRIBUTION 

 
Afin de régulariser les comptes, Monsieur le Président propose la décision modificative 

suivante pour la régularisation de notre inventaire :  
 
Fonctionnement dépense  
C°/ 042-675 – Valeurs comptables des éléments d’actifs cédés  + 385.00 € 
TOTAL            385.00 € 
Fonctionnement recettes  
C°/ 77-757 Redevance des fermiers      + 385.00 € 
TOTAL            385.00 € 
Investissement dépenses  
C°/23-2315 Install, mat et outillage techn.     + 385.00 € 
TOTAL            385.00 € 
Investissement recette  
C°/040-2154 – Matériel industriel      + 385.00 € 
TOTAL          385.00 € 
 

Le conseil Syndical, après en avoir délibéré à l’unanimité, décide de valider la décision 
modificative n°3 – SERTAD Distribution. 
 

DECLARATION DE SOUS TRAITANCE PAR LA STPM 

 
Monsieur le Président informe l’Assemblée que La réhabilitation du site de St Hilaire à Melle, 

la démolition de la station de pompage actuelle, et la Construction d’une nouvelle station de pompage 
et la réhabilitation de la cuve au sol de 2 000 m3 (Lot 1 – Génie civil) va être sous traitée pour la pose 
d’Echelles, paliers et Garde-corps en composite pour un montant de 600 euros HT.  

 
Le conseil Syndical, après en avoir délibéré à l’unanimité, décide de l’autoriser à valider l’acte 

de sous-traitance et signer les pièces afférentes. 
 

QUESTIONS DIVERSES 

 

  
 

Les membres,      Le Président,  


